



# 崎原だより

創立 117 年 奄美市立崎原小中学校

学校だより 令和 7 年度 12 月号

発行 令和 7 年 12 月 23 日

## 已年も終わり、午年に

崎原小中学校長 宮村 雄一郎

いよいよ2学期も終わり、今年も年の暮れを迎えようとしています。皆様にとって、今年はどんな年だったでしょうか。本校の教育活動に対し、日頃からのご理解とご協力、保護者の皆様を始め、地域の皆様方に大変お世話になりました。ありがとうございました。

今年は巳年、乙巳（きのとみ）の年で、これまでの努力が実を結び、大きな成長や変革が期待できる年とされていた年だったそうです。『脱皮を繰り返す蛇のように、再生や変化を象徴し、しなやかに粘り強く進むことで、新たなステージへと飛躍できる「努力が結実する年」』とされていたそうです。実際、本校にとって、令和6・7年度地区研究協力校「学校間連携」の指定を受け、2年間の研究・研修を進め、10月17日に多くの出席者や来賓から高く評価され、無事研究公開を大成功で終えることが出来ました。この2年間の研究は、先生方の大きな成長とともに、子供たちの成長であり、今後の崎原小中学校の飛躍につながるものだと、自負しています。当然、保護者・地域の方々のご理解・ご協力あってのものです。その甲斐あって、今年度の県へき地・小規模校教育の優秀校として表彰を受けました。奄美（市？）の学校では5年ぶりだそうです。今後も、子供たちの教育や地域の学校として、がんばっていきたいと思います。

来年は午年、丙午（ひのえうま）の年です。『火の力が重なり「情熱的でエネルギーッシュ、大きな飛躍のチャンス」がある年とされますが、勢いがありすぎて感情的になりやすい側面も持ち合わせます。新しい挑戦や前向きな行動が吉とされ、明るく活気にあふれ、人との交流が運気を高める年になる』そうです。今年の成果をもとに、更に職員個々のスキルアップに励み、子供たちの教育へ還元できるようがんばりたいと思います。「人との交流が運気を高める年」ということなので、これまで以上に地域と連携をとり、また外部の力も借りながら「新しい挑戦」が出来ればいいなと考えています。来年も、皆様の益々のご協力、よろしくお願ひいたします。

## 校内ロードレース大会

13日土曜授業日のロードレース大会、後半は雨の降る中、協力・応援ありがとうございました。おかげ様で、5人が新記録を達成し、他の子供たちも大幅にタイムを縮めることができました。この元気で、この冬を乗り越えてほしいものです。



## 伝言板

### ・ 令和7年度全国学力・学習状況調査

4月に小6、中3で実施された調査結果について、11月末に発表がありました。今年度は国、算・数、理の3教科実施でしたが、小学校の県平均が全国と比べ2教科上回り、それに比べ中学校は全国平均を下回っているとニュース等でも取り上げられていました。同様の鹿児島県の調査が、年明けの1月、小5、中1・2で行われます（小4、中5教科）。少人数の本校では、結果もですが一人一人の課題が解決出来るよう指導していきたいと考えています。

## 大島紬着付け・職業講話

11月27日(木)に本場大島紬産地再生協議会から講師が着付けの補助まで5名来られ、講義や実際の着付けを行いました。

職業講話は28日(金)に日本エアコミュータから2名来られ、奄美大島との関わりや職業選択について、後半は小5・6年も参加し話を聞いていただきました。どちらも子供たちにとってとても良い有意義な体験になりました。



## サシバ・野生生物講演会・観察会

12月2日(火)に毎年来られている写真家の与名さんと奄美野生生物保護センターから2名講師を招き、今年はサシバだけでなくバブなどのは虫類・両生類・昆虫などの話もしていただきました。サシバの写真や野生生物の剥製なども展示され、子供たちは興味津々でした。

後半は野外観察を行い、サシバなど鳥たちを観察し、低学年はバッタやコオロギをつかまえていました。今年もサシオ君を確認できました。



## 市音楽発表会

9日(火)、奄美川商ホールで市の音楽発表会が開催されました。午前、午後の部に分かれ奄美市の全小中学校の発表が行われましたが、本校は午後の部の1番目に‘はあごろ太鼓’の発表を行いました。練習通り、みんな堂々と演奏できました。



## 炭の取り出し

11日(木)、小雨の降る中でしたが、窯から炭の取り出しを行いました。取り出し作業を中学生が、地域の方によって選別された炭を小学生が袋詰めするなど、手分けして作業を行いました。中学生は来年のために窯をふさいでいた取り外したレンガの粘土取りも行いました。

保護者の協力もあり、5kg詰めの袋が38,500gの小袋が71出来ました。炭の出来も‘良い’ということでした。協力していただいた地域や保護者の皆様、いつもありがとうございます。



## 人権旬間・人権集会

11月26日～12月12日に旬間とし、人権標語に取り組み、5日に小学校の人権擁護員さんを講師とした教室、12日に集会を行いました。また、13日ロードレースの後も、関連したレクを行いました。仲間づくりのテーマが主でしたが、様々な人権について考えたいものです。



## 1月の主な行事

5日(月)仕事始め

8日(木)始業式、いじめ問題を考える週間(～14日)

9日(金)中3実力テスト、小特別校時(～15日)

13日(火)鹿児島学力・学習状況調査(小5、～14日)

15日(木)鹿児島学力・学習状況調査(中1、～16日)

20日(火)鹿児島学力・学習状況調査(中2、～21日)

スクールカウンセラー来校(中、午前)

21日(水)中2福祉体験学習(講話・疑似体験)

23日(金)新入生説明会・子育て講座

スクールカウンセラー来校(小、午前)